
RELATÓRIO FINAL DA V CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE 

BRASÍLIA DE MINAS 

Aos dias seis de julho de dois mil e onze, na Associação Esportiva Brasilminense, situada à rua  

João Vovó nº S/N, bairro Santa Rita, foi realizada a V Conferência Municipal de Saúde de 

Brasília de Minas. 

A conferência foi iniciada às oito horas com o cadastro dos participantes e entregas de 
materiais, às nove horas e trinta minutos iniciaram-se as palestras com a fala do Secretário 
Municipal de Saúde e Vigilância Sanitária, Edinardo que agradeceu a presença de todos os 
participantes e citou diversas ações de saúde desenvolvidas no município. Foi convidado à 
tribuna o Prefeito Municipal de Brasília de Minas Sr Jair Oliva Júnior, que cumprimentou a 
todos e falou sobre as ações e perspectivas em relação à saúde no Município, como exemplo 
citou repactuações, novos contratos e projetos; revisões de preços de diária de UTI, projetos 
de construções de novas sedes de equipes do Programa Saúde da Família, inclusive em 
alguns distritos, ampliação do número de leitos hospitalares e readequações estruturais 
necessárias para o atendimento adequado. 

Às dez horas e vinte minutos foi realizada a leitura dos termos do Regimento Interno da V 
Conferência Municipal de Saúde pela funcionária Ranan. Às dez horas e cinqüenta minutos foi 
convidado o diretor da Gerência Regional de Saúde de Januária Dr. Carlos Manuel Pereira da 
Costa para ministrar palestra sobre a trajetória da saúde no Brasil até a criação do SUS e os 
desafios que estão por vir. Às onze horas e vinte minutos o palestrante Jonatas apresentou 
temas relacionados à Política de Saúde e a Seguridade Social, segurados os princípios da 
Integralidade, universalidade e equidade. 

Às onze horas e quarenta e cinco minutos foram abertos os questionamentos e as discussões 
em mesa redonda, foram propostas as perguntas que foram respondidas pelos palestrantes. 

Às doze horas e vinte minutos os participantes foram liberados para o almoço. 

Os trabalhos foram retomados às treze horas e trinta minutos com a eleição dos novos 
integrantes do Conselho Municipal de Saúde de Brasília de Minas. De acordo com a plenária 
os representantes dos prestadores de serviços no conselho municipal de saúde são: 
Cardiominas;  

                    Titular- Héllen Ribeiro Botelho Bernardi 

                    Suplente- Monallysa Gomes Ribeiro 

Laboratório Microrregional de Analises Clinicas; 

                    Titular- Diego Rodrigues Ribeiro 

                    Suplente-Marcus Vinicius Soares Neves 

Hospital São Vicente de Paula;   

                    Titular- Leda Maria de Jesus  

                    Suplente- Orlando Silqueira lélis       

Representantes dos usuários: Igreja; 

                    Titular: Padre Edilson Bonfim da Silva 



                    Suplente: Pastor Valdemar Roberto dos Santos  

Pastoral da criança; 

                    Titular: Maria Raimunda Pereira 

                    Suplente: Maria Isabel Rodrigues 

Pastoral Vicentina; 

                    Titular: Edvânia Maria de Quadros Lopes 

                    Suplente: Jeniffer Raiane Vieira Lima 

Associação: 

                     Titular: Maria das Dores 

                     Suplente: Joaquim 

Conselho Tutelar: 

                     Titular: Geovânio Alves da Rocha 

                     Suplente: Vanessa Alves Silqueira  

Educação (Escola): 

                     Titular: Maria Aparecida Ramos Ferreira 

                     Suplente: Franklin Lopes dos Reis 

Associação: 

                      Titular: Agenor Ferreira de Carvalho 

                      Suplente: José de Fatima Ferreira de Jesus 

Associação: 

                      Titular: Arnaldo Xavier Gonçalves 

                      Suplente: Luiz Pereira Aguiar 

Educação (estudantes): 

                      Titular: Mariane Cristina da Silva Soares 

                      Suplente: Raísa Barros Zanche 

Representantes dos Servidores da Saúde; 

                             Titular: Liliam Matos Barbosa 

                      Suplente: Juliana Mara de Oliveira   

                      Titular: Wendell de Brito Nunes 

                      Suplente: Wendell Flávio Botelho 



                      Titular: Álvaro de Lélis Neto 

                      Suplente: Lucília Cordeiro da Silva 

Representantes do Governo; 

                      Titular: Edinardo Rodrigues Lpoes 

                      Suplente: Onedes Bruno Lopes de Souza 

                      Titular: Orlanda Gonçalves de Matos 

                      Suplente: Marcela Ribeiro Neves 

                      Titular:  Reginilton Mendes de Jesus  

                      Suplente: Raquel Alkimin Matos 

 

DELEGADOS PARA CONFERENCIA ESTADUAL; 

                      Leda Maria de Jesus 

                      Pastor Valdemar Roberto dos Santos 

                      Vanessa Alves Silqueira 

                      Juliana Mara de Oliveira   

 

Dando continuidade a V Conferência Municipal de Saúde de Brasília de Minas, às quinze horas 
foram formados os grupos de trabalho para discussão e apresentação de propostas:   

Propostas do Grupo I 

1- Promover humanização e capacitação contínua para os profissionais do SUS; 
2- Implantar referência e contra referência nos serviços; 
3- Estruturar os serviços através da aquisição e manutenção dos bens e insumos; 
4- Prover melhores condições de trabalho, através da aquisição de EPIs e meios de 

transporte para os servidores da saúde; 
5- Esclarecer a população usuária do SUS a cerca dos serviços prestados. 

 

Propostas do Grupo II 

1- Que as próximas estruturas físicas das UBS inclua o acesso à cadeirantes; 
2- Fazer oficinas de humanização incluindo principalmente os gestores, para discutir e 

expor as idéias e os problemas; 
3- Médicos com horário integral nos PSFs; 
4- Auxiliares administrativos para melhorar o atendimento do Enfermeiro; 
5- Ajuda de custo para os ACS da zona rural com salário diferenciado;           

Propostas do grupo III   

1- Implantação do programa de assistência integral, gestantes, idosos e crianças; 



2- Aumento dos recursos para suprir as demandas nas áreas das unidades de atenção 
básica (PSFs); 

3- Aumento das unidades de saúde; 
4- Aumento de consultas e exames especializados; 
5- Aumento de equipes na área da saúde;  

Propostas do grupo IV 

1- Melhorar financiamento, ou seja, contrapartida do estado para compra de material de 
saúde bucal, hospitalar e atenção básica; 

2- Propor a união, aumento do piso salarial para toda equipe da saúde da família e 
saúde bucal; 

3- Propor estratégias de educação permanente a todos profissionais da saúde; 
4- Promover estratégias de transporte qualificado para idosos com a classificação de 

alto risco, gestante de alto risco até unidades de saúde, assim como portadores de 
necessidades especiais; 

5- Aumento do valor financeiro para manutenção do Pró-Hosp; 
6- Financiamento para o fortalecimento dos centros especializados em odontologia 

(CEO).     

Propostas do grupo V 

1- Investimento em atenção básica; 
2- Cursos/capacitação para os profissionais de saúde-Humanização e equidade; 
3- Adaptação dos serviços de saúde aos pacientes portadores de necessidades 

especiais; 
4- Valorização dos profissionais de saúde; uniformes, crachá, protetor solar, incentivo 

salarial aos profissionais da zona rural e correção salarial; 
5- Investimento em estrutura adequada, equipamentos e materiais de consumo ás 

unidades básicas de saúde;     

Consolidado das propostas de todos os grupos votadas em plenária:             

1- Implantar referência e contra referência nos serviços; 
2- Auxiliares administrativos para melhorar o atendimento do Enfermeiro; 
3- Implantação do programa de assistência integral, gestantes, idosos e crianças; 
4- Propor estratégias de educação permanente a todos profissionais da saúde; 
5- Valorização dos profissionais de saúde; uniformes, crachá, protetor solar, incentivo 

salarial aos profissionais da zona rural e correção salarial; 
 

         

Finalizando a V Conferência Municipal de Saúde de Brasília de Minas, ficou decidido pela 
plenária que os delegados serão indicados com base no cálculo estipulado pelo regimento 
interno.      

     

            


